

2022

Datos Básicos del Mercado Laboral

Conclusiones

Octubre

DATOS BÁSICOS DEL MERCADO DE TRABAJO EN ANDALUCÍA

Conclusiones octubre 2022

1. Datos de Paro Registrado	1
2. Personas Demandantes de Empleo	3
3. Contratos Registrados.....	5
4. Altas en la Seguridad Social.....	6
5. Encuesta de Población Activa	7
6. Estructura y Dinamismo del Mercado Laboral Andaluz	9

1. Datos de Paro Registrado

Durante el mes de octubre de 2022 el paro registrado en Andalucía descendió en 18.736 personas respecto al mes anterior, lo que supone una bajada relativa del 2,40%.

El paro registrado en el mes de octubre de 2022 disminuye respecto al mes anterior en la totalidad del territorio andaluz.

Distribución Sectorial del Paro Registrado

La distribución porcentual del paro registrado por sectores de actividad para el mes de octubre de 2022 refleja el predominio del sector servicios tanto en Andalucía como en cada una de las provincias andaluzas, siendo Málaga la provincia donde es más acentuado.

Sin tener en consideración el sector servicios, las provincias donde el resto de sectores de actividad tienen más porcentaje de personas paradas son: en Cádiz las personas paradas sin empleo anterior (13,24%), en Málaga el sector de la construcción (9,98%), en Huelva el sector de la agricultura y pesca (19,04%) y en Córdoba destaca el sector de la industria (9,07%).

Distribución del Paro Registrado por Grandes Grupos de Ocupación

En el mes analizado, la distribución del paro registrado por Grandes Grupos de Ocupación muestra que los mayores pesos se registran en el Grupo 9 (Ocupaciones elementales), en todas las provincias andaluzas, excepto Málaga.

El segundo grupo en cuanto a número de personas paradas registradas en todas las provincias, excepto Málaga, es el Grupo 5 (Trabajadores de los servicios de restauración, personales, protección y vendedores).

Distribución del Paro Registrado por Género

El paro registrado en octubre de 2022 baja entre los hombres un 3,25% que equivale a 10.155 hombres menos y desciende entre las mujeres un 1,84% que equivale a 8.581 mujeres menos.

Por género y provincia, el paro registrado decrece entre las mujeres en todas las provincias, excepto Jaén, y en el caso de los hombres en la totalidad del territorio andaluz.

La máxima variación relativa se da en las mujeres en Almería con una subida del 8,96%.

En octubre de 2022 el porcentaje que representa el paro registrado femenino en Andalucía crece en 0,35 puntos porcentuales respecto al mes anterior.

En el último mes decrece el porcentaje que representa el paro femenino en la provincia de Almería, creciendo en el resto.

Distribución del Paro Registrado por Edad

La distribución del paro registrado por tramos de edad muestra que la mayoría de las personas paradas registradas tienen entre 55 y 59 años.

En la provincia de Cádiz predomina las personas paradas de 50 a 54 años y de 55 a 59 años por igual y en el resto de provincias predominan las personas de 55 a 59 años.

En el mes de octubre de 2022 las personas jóvenes tienen un peso en el paro registrado de la Comunidad Andaluza del 8,61%.

Se producen decrementos intermensuales del paro registrado en este colectivo en las provincias de Almería, Cádiz, Huelva y Sevilla.

El menor porcentaje de personas jóvenes paradas registradas se localiza en Málaga con un 7,50%, por el contrario, la provincia que registra mayor proporción de personas paradas menores de 25 años es Jaén con un 10,43%.

Distribución del Paro Registrado por Nivel de Instrucción

La distribución del paro registrado por nivel de instrucción muestra que la mayoría de las personas paradas registradas poseen Educación General como máximo nivel de estudios terminado (53,95%).

2. Personas Demandantes de Empleo

Durante el mes de octubre de 2022 se ha producido un aumento del 1,45% en el número de personas demandantes de empleo en Andalucía respecto al mes anterior, lo que supone 17.113 personas más inscritas como demandantes de empleo.

Aumenta el número de personas demandantes de empleo respecto al mes anterior en las provincias de Cádiz, Granada, Jaén, Málaga y Sevilla, descendiendo en el resto.

Destaca en términos absolutos el incremento registrado en Cádiz con 7.015 demandantes más, en términos relativos, la mayor variación se produce en Almería con una bajada intermensual del 7,14%.

El número de personas demandantes de empleo mayores de 44 años experimenta una subida del 1,10% respecto del mes anterior (7.096 personas).

El grupo de demandantes menores de 30 años tiene un incremento intermensual del 2,56% (4.906 personas).

Respecto al mes anterior, la demanda de empleo durante el mes de octubre de 2022 crece entre los hombres (1,93%) y aumenta entre las mujeres (1,14%).

Por provincia y género, se registra un incremento intermensual en la demanda de empleo femenino en la totalidad de las provincias andaluzas, excepto Almería, Córdoba y Huelva. Destaca la subida en términos absolutos del número de demandantes femeninos de Cádiz de 4.239 mujeres. Por otro lado, la provincia de Almería experimenta la mayor variación en términos relativos con un decremento del 7,32%.

La demanda masculina crece en Cádiz, Granada, Jaén, Málaga y Sevilla, descendiendo en el resto. Destaca sobre el resto el incremento absoluto de Málaga con 3.465 demandantes más. Sin embargo, Almería es la provincia que presenta mayor variación en términos relativos respecto al mes anterior con una caída del 6,88%.

Las mujeres predominan en la demanda en todas las provincias, destacando las provincias de Córdoba, Sevilla, Málaga, Huelva, Jaén y Cádiz donde la representación de la mujer es mayor, con más de seis mujeres por cada diez personas demandantes.

El 53,95% de las personas demandantes de empleo en Andalucía tienen como máximo nivel de estudios Educación General.

Educación General es el nivel de instrucción con más demandantes en todas las provincias andaluzas.

Durante octubre de 2022, la mayoría de las personas demandantes de empleo en Andalucía solicitan ocupar un puesto en ocupaciones elementales, dándose este hecho en todas las provincias andaluzas, excepto en Málaga.

Como segundo grupo de preferencia, las personas demandantes de empleo solicitan ocupar un puesto como trabajadores de los servicios de restauración, personales, protección y vendedores en todas las provincias a excepción de Málaga donde el segundo grupo más demandado es el de ocupaciones elementales.

La mayoría de las personas demandantes de empleo en el mes analizado tenían experiencia profesional en el sector servicios en todas las provincias andaluzas.

Por provincias y sectores, el número de demandantes en el sector de la agricultura y la pesca decrece en las provincias de Almería, Cádiz, Córdoba y Huelva; en la industria sube en las provincias de Córdoba, Granada, Jaén, Málaga y Sevilla, disminuyendo en el resto; el sector de la construcción presenta decrementos de demandantes en todas las provincias, a excepción de Cádiz, Granada y Jaén; la demanda del sector servicios crece en todas las provincias andaluzas, excepto Almería; por último, entre los que se clasifican en el grupo sin empleo anterior aumenta el número de demandantes en la totalidad del territorio andaluz, a excepción de Córdoba, Jaén y Sevilla.

3. Contratos Registrados

Durante el mes de octubre de 2022 se han registrado en Andalucía 321.734 contratos (iniciales, conversiones en indefinidos y adscripciones de colaboración social) que suponen 2.670 contratos menos que en el mes anterior, un 0,82% menos.

Por género, el número de contratos registrados a hombres ha experimentado un descenso del 0,28% que equivale a 501 contratos menos. En el caso de la mujer la contratación registrada ha experimentado una bajada cifrada en 2.169 contratos, lo que supone en términos relativos un 1,48% menos respecto al mes anterior.

La contratación disminuye en las provincias de Cádiz, Granada, Jaén, Málaga y Sevilla, creciendo en el resto. Destaca el incremento en términos absolutos de la contratación registrada producida en la provincia de Huelva con 7.568 contratos más. Así mismo, Huelva es la provincia que destaca por tener la mayor variación intermensual relativa con un 32,43% más de contratación.

El 33,14% de los contratos registrados en Andalucía en el mes analizado se han realizado a personas que tienen menos de 30 años. También se registra un importante número de contrataciones en los grupos de personas de 30 a 39 años con un 25,08% y los de 45 y más años que alcanzan el 29,56% del total de los contratos registrados.

El nivel de instrucción que destaca en Andalucía entre la mayoría de personas contratadas es Educación General con el 41,28%.

El Grupo de Ocupación donde se han producido mayoritariamente la contratación en Andalucía durante el mes de octubre de 2022 ha sido el Grupo P: Peones de la agricultura, pesca, construcción, industrias manufactureras y transportes.

El segundo grupo más contratado en Andalucía es el Grupo G: Trabajadores de los servicios de restauración y comercio.

La sección de actividad con más contratos iniciales en el mes analizado ha sido la de Agricultura, Ganadería, Silvicultura y Pesca, siendo esta sección mayoritaria en las provincias de Almería, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén y Sevilla. En Cádiz y Málaga la sección con más contratos ha sido la Hostelería.

El tipo de contrato mayoritario en el mes de análisis ha sido el de circunstancias de la producción seguido por el de indefinidos ordinarios. Destaca la importante presencia de los indefinidos ordinarios en Almería con el 60,85% de la contratación registrada en esta provincia.

4. Altas en la Seguridad Social

En octubre de 2022 el número de personas afiliadas en alta a la Seguridad Social en Andalucía ha aumentado respecto al mes anterior en 23.239 personas (0,71% más). Crece en las provincias de Almería, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén y Sevilla, dándose la variación absoluta más destacada en la provincia de Almería con un incremento de 11.428 personas afiliadas más. La mayor variación relativa se produce también en Almería con el 3,81% más de afiliaciones.

El número de personas trabajadoras afiliadas en alta laboral a la Seguridad Social aumenta respecto al mismo mes del año anterior en Andalucía un 2,42%. Se producen subidas en todas las provincias andaluzas. La provincia que destaca por tener la variación interanual más acusada es Málaga con un 4,95% más que en el mismo mes del año anterior.

Si se analiza la afiliación a los regímenes de la Seguridad Social distintos del régimen general, en Almería, Cádiz, Córdoba, Granada, Jaén y Málaga se da el mayor porcentaje de afiliación en el régimen especial de trabajadores autónomos, y en el resto de provincias, es el régimen especial agrario el que más personas afiliadas registra.

El número de afiliados crece respecto al mes anterior en el régimen general, en el sistema especial agrario y en el sistema especial de Empleados de Hogar, decreciendo en el régimen especial de trabajadores autónomos y en el en el régimen especial de los trabajadores del mar por cuenta ajena y por cuenta propia. La mayor variación en términos relativos se ha dado en los autónomos que registra una bajada del 18,59%.

Analizando por provincias y regímenes, destaca el incremento en el régimen especial de trabajadores autónomos en Córdoba que aumenta un 53,17% y la bajada en Málaga en el mismo régimen con un 60,83% menos.

5. Encuesta de Población Activa¹

Los resultados más significativos de la Encuesta de Población Activa relativos al tercer trimestre de 2022 son los siguientes:

Personas ocupadas

En Andalucía, se estima que la población ocupada ha aumentado en 2.100 personas respecto al trimestre anterior.

Por provincias, la población ocupada ha crecido en Jaén, Málaga y Sevilla. Destaca la variación producida con 27.000 personas ocupadas más en Sevilla.

Personas paradas

Se estima que la población parada ha aumentado en 14.900 personas respecto al trimestre anterior. La población parada crece en las provincias de Almería, Córdoba, Granada, Huelva y Sevilla, destacando el incremento en la provincia de Almería con 16.100 personas paradas más.

Las Tasas de Paro de las provincias de Huelva, Jaén, Málaga y Sevilla están por debajo de la resultante para Andalucía (18,97%).

Actividad

La población activa crece respecto al trimestre anterior en 17.000 personas. Comparando con el mismo trimestre del año anterior, la población activa disminuye en 8.100 personas.

Las Tasas de Actividad de las provincias de Almería, Granada, Málaga y Sevilla son superiores a la tasa de actividad andaluza (56,93%).

Situación por género

En el tercer trimestre del 2022, el 56,4% de las personas ocupadas eran hombres y el 43,6% mujeres. Respecto al paro, la tasa de paro masculina es del 15,48%, siendo inferior a la femenina que es del 23,09%.

La tasa de actividad masculina asciende al 62,97%, siendo la femenina del 51,16%.

¹ Fuente: Encuesta de Población Activa. III trimestre de 2022.

Situación por sectores de actividad

En el tercer trimestre de 2022, se estima que el 69,09% de las personas activas se encuentran en el sector servicios (2.797.500 personas), seguidas de las personas que se incorporan al mercado laboral que suponen el 9,20% (372.500 personas).

Las provincias de Cádiz, Granada, Málaga y Sevilla son las que cuentan con la mayor proporción de personas activas en el sector servicios, con un 71,75%, 70,78%, 74,90% y un 71,01%, respectivamente.

En el trimestre analizado, el 77,60% de las personas ocupadas que se encontraban empleadas se dedicaban a actividades del sector servicios. Cádiz, Granada y Málaga con 80 de cada 100 personas son las provincias con más ocupados en este sector. La agricultura tiene una especial representación en Almería con el 20,17% de las personas ocupadas que trabajan en este sector.

En el tercer trimestre de 2022, el 32,76% de las personas paradas pertenecen al sector servicios, siendo Sevilla la provincia con una mayor cantidad (en proporción) de estas personas paradas con el 38,34%. Se estima que en este trimestre había 251.700 personas paradas que pertenecen al sector servicios.

Respecto al trimestre anterior, en Andalucía, la población activa registra un incremento de 17.000 personas. Esta subida se debe principalmente al incremento dado en la población activa en el sector servicios que sube en 31.500 personas, respecto al trimestre anterior. Además, crece el número de personas activas en sector industrial y en el de la construcción y baja en el resto de sectores.

La población ocupada sube respecto al trimestre anterior en 2.100 personas. El sector servicios crece en 24.700 personas, la construcción en 8.200 y la industria en 3.800, por el contrario, baja el número de personas ocupadas en el sector agrícola en 34.700 personas.

Aumenta en 13.600 el número de personas paradas en la agricultura, en 6.800 en el sector servicios y en 3.100 en la industria. Por el contrario, disminuye en la construcción en 5.500 personas y entre los que buscan su primer empleo en 3.100 personas, quedando un incremento total de 14.900 personas paradas para toda Andalucía respecto al trimestre anterior.

El número de personas activas baja en **Andalucía respecto al mismo trimestre del año anterior** en 7.900 personas. Este decremento se debe principalmente al producido entre los que buscan su primer empleo que decrece en 71.500 personas, en el sector agrícola que baja en 34.400 personas, en el sector servicios en 25.300 personas y en la construcción en 15.800 personas. Por otro lado, aumenta en la industria en 6.100 personas.

El número de personas ocupadas crece en Andalucía en 133.000 personas. Aumenta en el sector servicios, en la industria y en la construcción,

en 124.200, 21.300 y 4.600 personas más, en cada caso. Por el contrario, disminuye en 17.100 personas en la agricultura.

Entre las variaciones interanuales de las personas paradas destacan las bajadas entre los que buscan su primer empleo en 71.500 personas, en la Agricultura en 34.400 personas, en el sector servicios en 25.300 personas y en menor medida en la construcción de 15.800 personas menos, y la subida en 6.100 personas en el sector industrial, dejando un saldo de 140.900 personas paradas menos para toda Andalucía.

La mayor tasa de paro la encontramos en el sector de la agricultura (31,11%), destacando especialmente los casos de Huelva, Granada, Córdoba, Jaén y Cádiz, por este orden. La menor tasa de paro la encontramos, por el contrario, en el sector de la industria y de los servicios con un 8,19% y un 9,00%, respectivamente, por último, la tasa de paro en la construcción se sitúa en el 9,98%.

6. Estructura y Dinamismo del Mercado Laboral Andaluz

Dinamicidad de la Demanda

Destacan el Grupo 8 - Operadores de instalaciones y maquinaria, y montadores y el Grupo 9 - Ocupaciones elementales, por presentar la mayor relación entre número de contratos y demandas de empleo.

Dinamicidad de la Oferta

La mayoría de los puestos ofertados en la Comunidad Autónoma en el mes analizado son del Gran Grupo de Ocupación 9 (Ocupaciones elementales), seguido del Gran Grupo de Ocupación 6 (Trabajadores cualificados en el sector agrícola, ganadero, forestal y pesquero).

Dinamicidad de la Contratación

Para el global de Andalucía, destaca el Grupo 1 (Directores y Gerentes) por registrar una alta contratación en relación a los puestos ofertados, seguido del Grupo 5 (Trabajadores de los servicios de restauración, personales, protección y vendedores).